

VOULTEGON

(Deux-Sèvres, canton d'Argenton-Château, arrond. de Bressuire, 426 hab.)

L'église paroissiale de Voultegon est dédiée à saint Pierre, ce qui confirme l'ancienneté de ce lieu de culte au croisement des voies romaines Poitiers-Nantes et Angers-Saintes, sans doute le vicus cité par Grégoire de Tours à propos de l'évangélisation de ces contrées par saint Martin.

Au XI^e s., cette église est devenue un prieuré de l'abbaye de la Trinité de Mauléon et a vraisemblablement été reconstruite à cette occasion. Il subsiste de cette époque toute l'élévation nord aux assises très régulières de petit appareil, interrompues dans la partie haute par des fenêtres en plein cintre aujourd'hui murées, encadrées de moyen appareil. Le mur oriental a subi des reprises nombreuses, en particulier l'ouverture d'un grand fenestrage, sans doute restauré en même temps que la verrière au XIX^e s. A l'ouest, la partie basse du clocher ouvre sur la nef par un grand arc brisé à moulures prismatiques contemporain des aménagements du chevet au début du XVI^e s. Le clocher lui-même, de plan carré massif, comporte des contreforts obliques. Son étage inférieur est percé à l'occident d'une rose assez rustique où se lisent la date de 1606 et les initiales PA (Philippe Audgier, prieur à cette date). L'étage supérieur comporte sur chaque face de doubles ouvertures en plein cintre moulurées d'un tore. Il est très vraisemblable que ce clocher ait été entièrement restauré sinon partiellement reconstruit au début du XVII^e s.

La réfection de la toiture de ce clocher et la remise en état des murs lézardés se sont effectuées en trois campagnes de travaux, auxquelles la Sauvegarde de l'Art Français a contribué en versant 50 000 F de subvention pour chacune d'entre elles en 1983, 1984 et 1986.

Voultegon
(Deux-Sèvres).

